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２０２４年３月吉日 

田無四中ＰＴＡ会員の皆さま 

西東京市立田無第四中学校ＰＴＡ 

                      会  長    

 

２０２３年度第４回運営委員会報告書 

 

 

開催日時 ：２０２４年３月２日 (土)  １４：００～１５：００ 

開催場所 ：田無第四中学校 第二理科室 

出 席 者 ：Ｐ側２９名（執行部９名、学級代表１７名、専門委員会３名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側５名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任） 

※ 来年度ＰＴＡ執行部の見学あり 

 

 

１．ＰＴＡ会長挨拶（会長） 

----------------------- 

 皆さま、こんにちは。本日もお忙しい中お集まりいただきまして、ありがとうございます。第４回運営委員

会、いよいよ今年度最後になります。 

３学期は４年ぶりに給食試食会を開催することができました。アンケートをとらせていただいて、いいお話

が書いてあったということでよかったと思っております。 

 では、本日もよろしくお願い致します。 

 

 

２．学校長挨拶  

------------------------- 

・今年も残すところ１か月となりました。３年生は進学希望先の日程の関係でまだ全員が決定したわけではあ

りませんが、次のステップに向かって新たな一歩を踏み出し始めています。１９日が卒業式ですが、コロナは

５類になっても、本校の体育館のキャパシティの関係で各御家庭２名までの参加でお願いします。 

・２年生の学年だよりでは時々お知らせしておりますが、２年生に限らず授業の様子が変わってきています。

ホームページにも載せましたが本校の取組を他校にも発信しています。 

・１年生のスキー教室は二日目が首都圏降雪のため帰りの道路状況やバスの手配が大変心配され、延泊まで想

定していましたが、無事に実施できてよかったです。 

・各種報道の通りで、教員の欠員が深刻です。本校も１０月以来、一名欠員の講師対応となっております。根

本的な解決は社会全体に関わるところですが、新年度に関しては今のところ、定数通りに配置される見通しと

なっております。 

 

 

３．学校より 

------------------------- 

＜副校長先生＞ 

・3学期は 1年スキー教室、2年百人一首大会、3年受験、等各学年の頑張る姿が見られました。 

・1年 F組がインフルエンザのため２月８・９日の期間に学級を閉鎖しました。 

・入学説明会では小学校から多くの保護者に来て頂き、現在は男子 111名、女子９４名、計２０５名の 

入学が予想されます。 
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・体育館トイレの改修工事が終了し、男女ともに大便器は全て洋便器となりました。床もタイルからシートに

なりました。 

・来年度から学校運営連絡協議会はコミュニティ・スクール委員会になります。PTA 会長にも参加して頂いてお

ります。 

・来年度の避難所運営協議会はまだ未定です。現 PTA会長・副会長、前 PTA会長・副会長の６名の方にも参加し

て頂いております。 

 

＜教務主任＞ 

・今年度の教育課程も無事に終了予定。主だった行事でいうと延期になった５日ピアノ鑑賞教室、６日１年２

年の英語スピーキングテスト。それが終わると卒業式と修了式。 

・卒業式は会場の関係で保護者２名 

・次年度の教育活動の主な変更 ※詳しくは３学期末、年度初めに配布する年間行事を参照 

 ①２学期中間考査の廃止 定期考査は年間３回に 

 ②土曜授業各学期３回（３学期授業公開は展示物がある） 

 ③校外学習の時期（１年秋 ２年冬） 

 ④合唱コン会場確保 昨日抽選の結果… 

・学校の仕組みの変更点 

①登校時間の見直し ８：１５ に開錠 

②一斉メール兼欠席遅刻連絡ができるシステムとして“すぐーる”が導入される。 

現１、２年生は３学期中に登録案内を配布する予定 アプリがおすすめ 

  生徒の出欠席の確実な把握と、校務のデジタル化の推進によるきめ細かな生徒指導の実現のため、“す 

ぐーる”での出席管理に一本化する 

③電話対応の時間の変更 

生徒の登校の様子をみまもり、教職員間の確実な情報共有から１日をスタートさせるため朝のメッセ 

ージ対応の時間を拡大する 

個別の電話対応時間等は次年度の通知でお知らせする 

 

＜生活指導主任＞ 

 今年一年間生徒たちを温かく見守っていただきありがとうございます。後期は 2年生の生徒会本部役員を中心

に生活の決まりを検討する時間を定期的に実施しました。その結果、生活の決まりの学校生活編（休み時間・

清掃活動等）の生徒会草案を提出してもらい、生活指導部や職員会議で学校側の意見も取り入れました。来週

月曜日の検討委員会で参加メンバーに学校側の意見を提出したいと考えています。また服装についての検討も

始まっております。様々な観点から意見を収集しているので、来年度も引き続き検討される予定です。また 1階

職員室付近のホワイトボードに先ほどお伝えした生徒会草案を掲示してあるのでご確認ください。このように

生徒の自治活動が少しずつ形になってきました。まだまだ課題はありますが、一緒になってより良い学校生活

が送れるようにしていきたいと思います。 

2 学期にもお話しましたがＳＮＳの使い方は依然として課題が残っています。インスタグラムやティックトック

で安易に個人情報をさらけ出すこと、またその内容を見て、クラスのグループラインで悪口や陰口が飛び交っ

ていること・・・。学年によっては様々な事例を紹介して問題提起を行っています。今一度お子様の SNSの利用

状況や利用頻度等についてご家庭での話題にしていただけたらと思います。 

 来年度は小中合同での引き渡し訓練を予定しています。また衣替え移行期間を廃止し、それぞれの生徒が気

候や気温に合わせて標準服の着こなしをお願いする予定です。ご理解ご協力よろしくお願いいたします。 

 

＜進路学習主任＞ 

進路に関しましては、今年度も３年生よく頑張りました。自分の夢に向かって力強く進んでいる感じがこちら

にも伝わってきております。今年もネット出願（ミライコンパス）で、生徒が自宅のパソコンで入力し、担任

が承認するシステムでした。入金まで全て済ましていただき、確認メールが届いて終了になりますが、今年は

入金ができておらず高校から連絡がきてしまうということが２件ありました。以前よりも保護者の方にご協力

いただき、気を付けていただく部分が多くなったように感じております。学校でも年２回の進路説明会や保護
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者会、また進路学習等で説明をしていきますので、ご家庭でのお話合いやご相談をしっかりと行っていただき

たいと思います。受検の結果を少しお話したいと思います。都立推薦では５３人受検して２７人合格。５割合

格。国立筑波大付属にも１名合格。私立高校でも、慶応女子、早高院、早実、中大附、明大明治、法政、立教

新座等、大学附属校への合格者も多くなっています。都立一般入試の発表が３月１日（金）にあり、最終進路

先が決定していきます。学年全員が中学卒業後の進路を無事に決め、卒業式までの中学校生活を明るく楽しい

ものにしてほしいと思いますので、最後までしっかりと指導していきたいと思っております。１、２年生の授

業態度も大変良く、落ち着いた授業環境が続いております。今後も、授業だけでなく主体的に学習に取り組ん

でいけることを願っております。１年間ありがとうございました。 

 

 

４．活動報告 

------------------------- 

（１）執行部 

   校内活動 

    １２月１８日（月）  第３回運営委員会 

１２月２０日（水）  給食試食会について、一斉メール再配信（副会長） 

１２月２２日（金）  給食試食会の集金（申し込み） 

    １２月２２日（金）  「第３回運営委員会報告書」 

四中ホームページ掲載（庶務）、一斉メール配信依頼（副会長） 

２月 ７日（水）  給食試食会 

２月１８日（日）  新旧執行部顔合わせ会 

 

（２）委員会 

リサイクル委員会 

３月 ２日（土）  保管中の制服の風通し、回収品の確認（担当１年生） 

 

選挙管理委員会   

１２月１８日（月）  選管だより No.5発行  

・信任投票の結果お知らせ 

２月１８日（日）  新旧執行部顔合わせ引継ぎ会開催＠図書室 

             ・紙で回収した個人情報について、PTA室にてシュレッダー処理予定。 

 

※今年度の選管公式メールアドレスのアカウントは令和 6年 3月末までに削除、Webで回答いただい

た内容も消去予定としています。 

 

卒業対策委員会 

     活動報告なし  
                

（３）学年・学級活動 

１学年 

活動報告なし  

 

２学年 

１月１９日（金）６時間目 １４：２５～１５：１５  

体育館にて医師による講演 「いのちについて 在宅医の視点から」 

 

３学年 

活動報告なし 
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５．連絡事項 

------------------------- 

（１） 会計より（会計） 

活動費精算についてお話させていただきます。 

本日の運営委員会終了後に活動費の精算を行います。各委員会、各学年別の活動費・会議費の支払い

証明書の確認、残額の精算を致しますので、運営委員会終了後、会計まで集まってください。 

 よろしくお願い致します。 

 

（２） 庶務より（庶務） 

① 今後の予定とお願い 

今後の予定とお願いについて、簡単に説明させていただきます。 

     まず、皆さま、１年間委員を引き受けていただきまして、活動していただきまして誠にありがとう

ございました。 

今後の新旧委員引継ぎ会の日程が決まっておりますので、お伝えします。日時、４月１４日（日）

１０時から、図書室と美術室を使って予定しております。内容は、各学年、専門委員会の引継ぎとな

っております。 

定期総会は、今年度同様、書面決議の予定となっておりまして、日時は、５月１８日（土）を予定

しております。 

     続きまして、お願い事項なのですが、今後、４月の引継ぎ会の出欠確認のご連絡を、新年度開始後

に新執行部から皆さまにご連絡をさせていただきますので、連絡がありましたらそちらの返信をよろ

しくお願い致します。 

 

② 個人情報の破棄について 

個人情報の破棄について、今までいただきました連絡のためのメールアドレス、お名前の方は、定

期総会終了後に責任を持って破棄をさせていただきます。 

また、執行部とメールのやりとりをした分につきましても、引継ぎがすべて滞りなく終了した後に

すべて破棄させていただきます。新年度の執行部には、今年度いただいた個人情報を一切引継ぎは致

しません。ただし、新旧委員の引継ぎ会のためにいただいた出席情報につきましては、次年度の方に

引継ぎをさせていただきます。 

 

③ 前回依頼の原稿の提出状況とお礼 

「委員の仕事について」、と「活動報告書」、「引継ぎ報告書」を受領しております。ご協力いただき

まして誠にありがとうございました。 

 

（３） 教育環境改善要望の回答について（副会長） 

   本日お話する予定でしたが、現時点で回答がまだなので来年度へ引継ぎます。 

   ※西東京市の諸事情により、回答が遅れる可能性あり（学校長より、補足説明あり） 

 

（４） 学年、委員会より（各学年代表、委員長）   

（１学年 学年代表） 

今年は、年度の途中で新型コロナウィルスが５類に移行しました。 

学年活動の選択肢が広がる中、内容を検討していたところ、学校より道徳講座を開催したいという

お話をうけ、協賛させていただきました。子どもたちにとって、貴重な機会になったかと思います。

企画してくださった先生方や連携していただいた執行部の皆さんに大変感謝しております。 

また、運営委員会では、学校の様子や方針などを直接聞くことで、学校をより身近に感じることが

できました。 

一年間ありがとうございました。 
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（２学年 学年代表） 

わからない事だらけ、不安だらけで今年度をスタートしましたが、当初より先生方、ＰＴＡ執行部

の皆様にご教授頂き、負担を感じる事もなく楽しく一年を過ごす事ができました。 

学年活動に於いて、各クラス代表、副代表の皆様、先生方のご尽力により開催する事ができ、子ど

も達とともに貴重な経験をさせて頂きました。 

先生方、執行部の皆様、保護者の皆様、生徒の皆様に大変感謝しております。 

ありがとうございました。 

 

（３学年 学年代表） 

全員がクジ引きでこちらの係になりました。皆さんは全員が一人目というか、高校受験（受検）を

するにあたってはじめての高校受験（受検）でどうしたらいいかわからない状態での集まりで、どう

活動したらいいのかわからないという状態だったのですが、運営委員会に参加させていただいて学校

の状況がよくわかりましたし、係になってすごくよかったと思っています。 

１年間どうもありがとうございました。 

 

（リサイクル委員長） 

今年度はコロナ禍も明けて、しっかり活動ができたと思います。 

前年度担当の方がきっちり引継ぎしてくださった為、今年度はスムーズに活動に入れました。また、

各学年の担当の方々が非常に協力的で、活動日は滞りなくリサイクル活動を行う事ができました。短

い時間でしたが、担当同士も和気藹々と交流ができたのではないかと思います。購入したら決して安

くはない制服や体操着も再利用とはいえ、必要な方に渡すことができ、この活動こそ必要なんだな。

と改めて実感しております。 

また、昨年夏は気候変動で酷暑だった事により、保管している制服のカビ対策により一層気をつけ

ました。残念ながら、気をつけてもカビは生えます。この保管が難しく今後の課題だと思います。 

最終的には、リサイクル活動が必要な事を理解していただける様に、またスムーズに次年度への引継

ぎができたらいいかな。と考えております。 

副校長先生、執行部の皆様には色々と相談にのっていただき、ありがとうございました。 

一年間、ありがとうございました。 

 

   （卒業対策委員長） 

     １年間ありがとうございました。 

     活動はこれからが本番で、検品作業や当日準備があります。 

     たくさんのＰＴＡさんや、先生にお世話になり、なんとか進めることができました。 

     無事に終わることを願っています。 

 

（選挙管理委員長） 

選出期間中に保護者会が開催されないなかでの新執行部選出であったため、手探りの部分もあった

活動でしたが、みなさまのご協力により、無事、令和 6年度新執行部および会計監査を選出すること

ができました。 

クラス候補者の選出方法や、本互選会での話し合いの進め方、Webの活用など色々な考えがあったの

ですが、先生方のご負担の軽減という意味でも保護者会が少ないことは必要だろうということがわか

っているのですが、PTAの存在意義ですとか保護者同士の交流ですとか、学校を保護者が身近に感じる

ことの必要性があるので、今年度の活動のなかで感じたさまざまなことについては、来年度の新選挙

管理委員会や新執行部の方々に引継ぎをしていくつもりでおります。 

ありがとうございました。 

 

 （５）会長より（会長） 

    皆様１年間お疲れ様でした。 

この場をお借りしましてご挨拶させていただきます。 
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    私にとってこの１年間は、ＰＴＡ活動を通して沢山の貴重な経験をさせていただき様々な事を    

学ばせていただきました。子供たちの成長を見守りながら、私自身も成長する事が出来ました。 

    そして、私が１年間会長を務める事が出来たのは力強くサポートして下さった２人の副会長をはじめ

皆様のご協力によるものです。 

    また、教職員の皆様のご指導ご協力にも心よりお礼申し上げます。 

    皆様、本当に１年間ありがとうございました。 

 

 

※新旧引継ぎ会、およびＰＴＡ定期総会は、現時点（３月２日現在）での予定です。 

    学校行事等により、日程が変更になる場合があります。 

以上 

 

 


